



皆川中

学校教育目標「自己実現」

学校だより



5月号 (第461号)

令和5年 5月 8日
栃木市立皆川中学校

校長:石田 正彦(文責)

爽やかな気候の5月 新たな一步を踏み出しました



・5月上旬は爽やかな気候となりました。ふと城山の山頂に目を向けると山頂部のツツジが赤く咲き誇っていました。藤川には、桃色の八重桜と黄色の菜の花のコントラスト、正面玄関の軒下にはツバメの巣作りが始まりました。校庭の北側にある藤棚には紫色の藤の花が咲き誇り、希望の橋付近にはハナミズキが真っ白に咲き誇っています。まさに、本校ならではの風景です。この豊かな自然と地域の皆様が毎日、皆中生たちを見守ってくださいます。それぞれ、花が咲いている場所などは違いますが、どうか1年間、皆川中の生徒たちが安心・安全に過ごせますようにと日々見守りをお願いいたします。

第1回 避難訓練 (栃木消防署の協力で消火訓練) を実施しました



・4/14 (金) 6校時終了間際に「第1回避難訓練を実施しました。今回の訓練は、①地震発生後の行動～②火災発生～③校庭に避難～④消火訓練を実施しました。中学生になると行動範囲が広がります。学校生活では、生徒の安全を確保することが、私たち教職

員の最大の使命でもあります。今後も消防本部の方々と連携し、我々教職員も、より専門的な知識を学び、安心・安全な学校生活をお約束できるよう励みたいと思います。お世話になりました。

全国学力・学習状況調査、とちぎっ子学習状況調査、実力テストを実施しました

・4/18 (火) 3年生は、全国学力・学習状況調査、2年生はとちぎっ子学習状況調査、1年生は実力テストを実施しました。それぞれの生徒が、真剣な表情で問題と向き合っていました。調査によっては、学校や家庭における学習の様子等を総合的に調査分析します。今年度は、3年生対象に「英語：話すこと」の調査も実施します。また、それぞれの調査やテストの結果により、自分の学力を見つめ直し「今後の授業改善」や「個人の学習改善」にも繋げていきます。

生徒集会 (体育祭色別打合せ) の様子です

・4/19 (水) の放課後、生徒集会 (体育祭の色別打合せ) を実施しました。紅白団長を中心に本年度、5/13 (土) に予定されている体育祭をどのような内容や種目で進めていくのか等を話し合いました。体育祭では、紅組団長: ****さん (3年)、副団長: ****さん (3年)、白組団長: ****さん (3年)、副団長: ****さん (3年) です。後半は、紅白に分かれ、それぞれが団体種目の走順やチーム編成などを具体的に話し合いました。



栃木支部親善大会 (皆中生: 部活動の活躍)



【女子バレーボール】 【男子卓球】 【女子卓球】 【男子ソフトテニス】 【女子ソフトテニス】 【野球】

・4/22 (土) ~ 5/3 (水) の期間で、栃木支部親善大会が行われました。女子バレーボール部は9位でした。卓球部男子団体は8位、女子団体は8位でした。野球部は岩舟中と合同チームで参加し、

準決勝：栃木西・西方・吹上合同 3 - 1 2 岩舟・皆川合同チームでコールド勝ち、決勝：東陽 0 - 3 岩舟・皆川合同で、**優勝**でした。また、野球部は、4 / 2 9 (土) に開催された少年野球下都賀予選でも南犬飼 9 - 1 0 岩舟・皆川合同で接戦を制し、**優勝**しています。ソフトテニス部は、**男子個人戦：**・**ペアが第3位、女子個人戦：**・**ペアが準優勝、女子団体：第三位の活躍**でした。保護者の皆様におかれましては、大会会場までの送迎、ご支援、応援等でお世話になりました。専門部によっては、感染症対策を取って、保護者の応援では、声援は禁止で拍手だけというところもありました。皆様のご協力に感謝申し上げます。今年度から春季地区予選大会が廃止され、夏場に行われる総体地区予選大会だけが、6 / 9 (金) ~ 6 / 2 5 (日) の期間で実施されます。各部ともこの大会に向け、支部親善大会で分かった課題を踏まえ修正して、練習を頑張っているところです。総体地区予選におきましても、保護者の皆様のご支援・ご協力よろしくお願いいたします。

1年生も仮入部から正式入部になりました



【文化部】



【女子バレーボール部】



【女子ソフトテニス部】



【男子ソフトテニス部】



【卓球部】

4 / 2 4 (月) から、1年生がそれぞれの部活動で正式入部になりました。どの部活動の1年生も2・3年生の先輩たちから、ボールの拾い方やサーブの打ち方、作品づくりや展示の取り組み方等を丁寧に教わっていました。先輩たちに聞いたところ、「後輩ができて、とても嬉しいです。」と明るく答えてくれました。今年も文化部は、皆川公民館入口正面パネルに「季節の飾り付け」をしてくれました。昨年度の引き続き、たくさんの地域の皆様に見て頂きたいと思います。また、正式入部後の5月からは、1年生も下校時刻が、仮入部のときよりも少し遅くなります。これからは、2・3年生の先輩方と同じように4~7月の部活動終了時刻が18:15、完全下校時刻は18:30となります。部活動終了後、自転車の運転など、気をつけて帰宅できますようにご家庭でもご指導をお願いいたします。

体育祭練習の様子です



・5 / 1 3 (土) の体育祭に向けて、5 / 8 (月) から本格的に体育祭練習が始まりました。練習初日は雨天のため、体育館での練習でしたが、体育祭実行委員と応援団のリーダーシップの下、これから始まる体育祭に向けて充実した時間になりました。全学年が紅白に分かれ、競い合う本校ならではのスタイル。そして、頼れる先輩たちが、後輩たちの面倒を見ながら、各種目を盛り上げてくれるはず。全学年を縦割りにして、1~3年生が協力し合わない、成立しない種目もあります。互いの立場を尊重し、意見を出し合い、作戦を立て、切磋琢磨しながら、体育祭当日の勝負となります。係活動をしているか、各種目の選手として活躍するか、小規模校ならではの慌ただしい面もありますが、体育祭を学級づくりや学年づくり、先輩・後輩の良き関係づくりにも生かしてほしいと思います。

【まーちゃん'S トーク】…その12



○…「昔は運動会(体育祭)、部活動で理不尽なこともあったのですよ…」
 ・今年度、修学旅行、職場体験学習、校外学習、総体地区予選、1学期期末テストの時期等を考慮して、本校の体育祭を5 / 1 3 (土) に実施することにしました。例年この時期に行われてきた中間テストをなくし、じっくり学習にも取り組むこと。また、今年度より春季大会(地区・県)が廃止になったことも多く影響しています。ときどき、暖かい夏日のような日もあり、徐々に暑さにも対応できるようになってきました。
 ・ところで、私たちの年代では、運動部活動や運動会(体育祭)等において、どんなに暑い中で活動していても「水分補給は禁止」、「運動の途中で水分を取ってはいけない」という教えが当たり前でした。科学的な根拠があったのか、今の時代とは真逆の指導でした。バテている様子や熱中症の症状である熱疲労や熱けいれんを起こしたりすると、「気合いが足りない」、「根性がない」なんて、叱られたこともありました。今では、考えられませんが…。そんな時代があったことが嘘のようですが、本当のことです。現在、中学生である皆さんもご家族に一度聞いてみてください。きっと「喉がカラカラな辛い体験」をしたご家族の方々が必ずいるはずです。
 ・さて、本校の体育祭は、栃木市の小中学校で一番最初に行われることとなります。今年度は、学校運営協議会委員、市議会議員の方々も招待して、熱中症予防やコロナ対策を講じながら、安全な体育祭にしたいと考えております。皆様のご支援・ご協力をお願いいたします。